

Modelo Trayectorias Juveniles CR

para la Formación Basada
en el Puesto de Trabajo
de Calidad

ANEXO

1

SOBRE LAS ORGANIZACIONES IMPULSORAS DEL MODELO TJCR:

▶▶ Youthbuild International y
Fundación Paniamor





BUILDING COMMUNITIES. BUILDING LIVES.

La misión de YouthBuild International (YBI) es liberar la inteligencia y la energía positiva de las personas adolescentes y jóvenes para transformar sus vidas y reconstruir sus comunidades. YBI está construyendo una red global de programas dedicados a alcanzar, inspirar, preparar y conectar a las personas adolescentes y jóvenes desempleados con oportunidades viables de sustento y liderazgo. En estos programas, estas personas adquieren educación básica, preparación para el trabajo, capacitación técnica y habilidades de liderazgo, al tiempo que construyen activos comunitarios permanentes, como vivienda, centros comunitarios, escuelas, parques infantiles e infraestructura “verde”. YouthBuild se estableció en los Estados Unidos hace 42 años y se ha expandido a 360 sitios de programas en 46 estados de los Estados Unidos y en otros 23 países, inscribiendo a 16,000 jóvenes cada año. Hasta la fecha, 179,000 estudiantes de YouthBuild en todo el mundo han contribuido con 49,5 millones de horas de liderazgo de servicio comunitario y construido más de 35.000 unidades de viviendas asequibles y otros activos de la comunidad.

YouthBuild International trabaja con socios en los países para planificar e implementar la programación. Estos socios incluyen ONG locales e internacionales, instituciones de desarrollo global, gobiernos y empresas del sector privado y trabajan en naciones industrializadas, economías emergentes y países en desarrollo. Muchos programas YouthBuild operan en lugares que experimentan altos niveles de pobreza, infraestructura degradada, delincuencia y violencia, migración forzada o recuperación de conflictos y desastres naturales.

FUNDACIÓN • paniamor

Fundación PANIAMOR (FP) es una organización de la sociedad civil costarricense, creada en 1987 y declarada de interés para los fines del Estado costarricense desde 1989. Desde hace 33 años, PANIAMOR trabaja para incorporar la cultura de los derechos de los niños, niñas y adolescentes en la acción política y social. Para ello, construye alianzas visionarias con el Estado y el sector privado. Juntos, la FP y sus socios desarrollan y transfieren al Estado modelos relevantes, eficaces, basados en la evidencia y con potencial de escalamiento vía políticas y programas, fortaleciendo así la capacidad-país para afrontar violencias y exclusiones prevalentes en la vida de las personas menores de edad.

PANIAMOR y sus aliados han desarrollado modelos efectivos para mejorar la capacidad de agencia y empleabilidad de las personas adolescentes en condiciones de vulnerabilidad. A nivel nacional, PANIAMOR y sus aliados acompañaron al Ministerio de Trabajo y Seguridad Social de Costa Rica en la institucionalización del “Modelo Detener la Exclusión, Crear Valor” para la construcción de capital humano en jóvenes en Costa Rica, en la Estrategia Nacional EMPLEATE (2011-2014), que buscaba promover el acceso de las personas jóvenes en condiciones de vulnerabilidad a empleo decente. A nivel local, PANIAMOR, junto al Programa Centros Cívicos por la Paz (CCP) del Viceministerio de Paz, en alianza con el sector turismo y con el apoyo de EEUU-CARSI, trabajó en catalizar el empoderamiento de género, el liderazgo social y la inserción socio productiva de adolescentes mujeres, mediante el desarrollo del Modelo GIRASOLES (2017-2018); este es actualmente utilizado varios CCP. También a nivel local y con apoyo de EEUU-CARSI, PANIAMOR junto a Youthbuild International implementaron la iniciativa “Jóvenes Construyendo Limón”, que buscó fortalecer y desarrollar el liderazgo en las personas jóvenes del cantón central de Limón, como herramienta coadyuvadora de la inserción productiva y la vinculación formativa. Esta experiencia sirvió como antesala para el desarrollo del Modelo Trayectorias Juveniles Costa Rica (2015-2017).